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佘玉奇，1964年出生，从事山水

画创作几十载。自幼随书画家刘子

美习画，亲聆过李可染教诲，问道于

宋文治、魏紫熙、喻继高、李剑晨等

书画大师，受到宋玉麟、卢星堂、范

保文、陈世光等书画家的指点。作

品以江南山水风景为主，作品独具

面貌，广受好评。现为江苏省美术

家协会常务副秘书长、中国美术家

协会理事、中国文艺志愿者协会理

事、江苏省美协常务理事、中国百家

金陵画展组委会办公室主任、江苏

美术奖组委会办公室主任。作品多

次入选全国、全军书画展并获奖。
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金艺桥艺术空间于 2016年成立。

两年来，金艺桥艺术空间与西泠印社等

50家机构实现战略合作。金艺桥艺术

空间致力于打造综合性艺术品经营体

系，旨在构建一个全方位的艺术品产业

平台，把复杂的艺术品市场合理化、系

统化、便利化，不仅为艺术家创建新的

艺术品交易平台，也为实现艺术品产业

化的“芯片”运作而努力。

如今，金艺桥艺术空间拥有近百

家媒体资源，APP 艺术品在线服务系

统，涉及艺术品在线展示、艺术品交易、

艺术品版权交易及衍生品开发、艺术经

纪、艺术家推广、艺术品拍卖、艺术品鉴

定评估、艺术品保价等近60项业务，并

多次举办大型艺术活动，具备实施“互

联网+艺术”的服务基础。金艺桥艺术

机构愿意长期关注实力艺术家。为激

活艺术家的创造力与活跃性，拉近艺术

家与市场的距离，使艺术作品价值的市

场效益最大化，金艺桥艺术空间“艺术

家签约计划”正式启动。

一、享受权利

1.本着推动艺术家作品科学、有

序升值的原则，金艺桥艺术空间对签

约艺术家进行有计划地策展、宣传和

推广，包含但不限于在金艺桥艺术空

间网站制作艺术家主页、微信公众平

台等线上推广，以及有选择性地在媒

体进行报道等。

2.机构对于作品原则以长期签约

为主，并帮助艺术家进行学术梳理。

3.除此之外，机构对艺术家签约

作品进行备案、版权开发、证书制作、

保价等系统服务。

4.机构定期举行画展、研讨会、培

训等学术活动，艺术家可如期参与。

5.对签约艺术家的作品批量购买

及更多服务详见“合作协议”。

6.机构为艺术家设置的其他福利。

二、签约对象

有志于现当代艺术创作的中青年

艺术家。创作方向以中国画（水墨画）

为主。

三、参与方式

1.在金艺桥艺术空间微信公众平

台（可扫描二维码关注，回复“扶持”）

下载参选信息表，填写完成后，将 10

幅以上作品的高清图片及其他附件发

送至邮箱jinyiqiaoart@163.com。

2.发送请标注标题“姓名 | 签约

参选”，发送成功后，会收到系统反馈

邮件。发送后的 7 个工作日内，如参

选成功，机构工作人员会电话联系艺

术家及推荐者本人（如未参选成功，机

构将不再反馈信息，敬请谅解）。

3.参选成功的艺术家，将会同机

构进行下一步签约。协商展览、画册

等推广事宜。

四、艺术家签约接纳日期

2018年7月7日—2018年12月30日

五、咨询联络方式

邮箱：jinyiqiaoart@163.com

电话：010-57269499

地址：北京市东城区珠市口东大

街11号五粮液大厦112室

本活动解释权归金艺桥艺术空间

所有。

青年艺术家如何“养在深闺被人识”

金艺名家

□□ 李昱坤

2017年 9月，某美院国画专业毕业

的小龙（化名）在毕业展上把自己的微

信二维码贴在了毕业作品展展签上，

后来，有不下 3 家的艺术机构和他联

系，要见面聊一聊。

离校之后，小龙见了这些艺术机

构，但最终并没有签约。究其原因，一

是他觉得自己的作品还不够“完整”，

二是这些机构对他的定位不准.“价格

过低，每年所需要的画太多，我不愿意

批量作画去迎合市场。”小龙说。

这一年来，小龙一直在某培训机

构做老师，工作之余会画一些画，他的

同学有的已经改行。由于艺术市场的

发达，在经历过低迷之后又有重振的

态势，一些经纪人与策展人也会时不

时“打扰”他。对艺术市场毫无概念的

小龙，从小就喜欢画画，在国画中显露

出不错的功力，经朋友推荐，他逐渐认

识了一些策展人和经纪人。今年年中

小龙参加了一个国家级画展并入选，

紧接着就有买家联系他，以小龙相对

满意的价格购买了他这一年积累的一

批作品。

完全不了解市场，更不懂得经营

自己的小龙是幸运的。毕加索说过，

一个大师必须要懂得经营自己，要不

然称不上大师。虽然怀有大师梦的青

年艺术家有很多，但成为大师的终究

寥寥无几，除了在艺术创作上把握与

培养自己的天赋与敏感度之外，还须

懂得如何走进市场，学会经营自己。

从 2006 年开始，很多海外艺术机

构在物色中国的下一个F4。国内的艺

术机构也把目光瞄准具备市场潜力的

中青年艺术家。

10多年来，青年艺术家成为市场

宠儿，近些年的拍卖市场上，青年艺

术家的比重逐年增加，艺术展、博览

会、艺术品拍卖、质押等市场各环节

中青年艺术家作品的分量也随之增

加。青年艺术家基数增大，个人所受

到的生存挑战必然增多，艺术家处于

被选择的位置，也随时有被替代的可

能。许多青年艺术家“养在深闺人未

识”，专注于艺术创作多年，并不熟悉

市场，很容易变成被消费的一方。随

着今年高校毕业季、毕业展结束，又

有一大批年轻艺术学子面临着选择

与被选择的问题。

中国的艺术市场相对于西方还

比较年轻，有一些不规范和偶然性因

素。西方的画廊作为一级市场，发掘

培养年轻艺术家，一般通过 3 到 5 年

的合作，让画家从零开始逐渐被市场

和学术界认可后，才能正式进入拍卖

行。但是国内画家跳过画廊，通过炒

作直接进入拍卖行的做法由来已久，

许多画家有名无实，价格泡沫泛滥，

导致“价格导向”的潜规则。这种环

境给刚毕业的青年艺术家的发展带

来重重障碍，其中最大的就是市场定

价不规范。小龙表示，给自己定价过

低不舍得，定价过高又怕机构和买家

不接受。

事实上，并非低价格的作品就有

糟糕的质感，高价格的作品也并非一

定优秀。影响艺术家作品价格的外在

因素在于艺术家参加了哪些重要的展

览、师承、市场名声以及在市场上的活

跃度等因素。

今天的青年艺术家要清楚自己作

品在市场上属于哪个分类，在这个分

类中，青年艺术家应该自我主宰，在自

己探索的道路上前行，不要盲目地跟

风市场，也不要完全拒绝市场。艺术

家在进入市场之后，要谨慎地去预估

市场的初期价格、成长过程中的价格

以及价格逐年增长的比例。市场并不

能左右艺术家的艺术创作，但会帮助

艺术家给自己找到合理的定位。

其次，艺术家要在艺术市场拥有

影响力，被市场认定为“值得购买”。

如何才能做到“值得购买”，曝光度、作

品脉络、作品艺术水准、参展记录等都

是重要参考依据，其中包括作品过往

的成交记录，最好是高价成交的记

录。同时艺术家在艺术史中的定位不

可或缺，倘若作品曾在一定程度上为

艺术史定下一个新“标准”，这样的艺

术家作品自然是“值得购买”的。

互联网时代，“人人都是自媒体”，

艺术家自我展示很重要。今天除了线

下展览，也涌现出很多新的方式，如艺

术家主页、小视频、艺术家专栏、博客、

微博、微信小程序以及各类自媒体等，

艺术家对信息的把控在当今时代变得

越来越容易，因此应该很好利用这些

信息平台。

取得了一定的曝光度，信息完整，

而且参加过一定数量的优质展览，青

年艺术家会在市场上建立一定的地

位，就会吸引更多机构的目光。

小龙表示，这些年艺术机构逐渐

增多，对于艺术家来说，如何甄选也是

一大难题。好的机构可以充分了解艺

术家的创作，帮助其安排展览，助其作

品进入市场甚至推向国际舞台。从毕

业到艺术机构签约，正常的需要3年左

右时间，这是艺术家沉淀并成长的一

个过程。好的机构会对艺术家进行观

察，考察其作品的市场潜力和艺术家

的稳定性以及未来发展的种种可能

等，并对艺术家作品进行评估。

只是艺术品评估本身也比较复

杂，艺术品评估有不同体系。如画廊

对艺术品买卖的定价标准，不同画廊

根据自身条件会对同一艺术家作品产

生不同价格的评估结果；拍卖行拍卖

估价系统时常以底标评估来吸引更多

的竞买者，评估的结果更多受到拍卖

历史形成的惯性价格和当下市场环境

影响不同而不同，导致评估不准，也就

导致了艺术品的价值与价格相背离。

由于艺术品本身属于非标产品，艺术

家的成长和艺术品市场相匹配必然是

一个长期的过程，市场应该具备规范、

完整的机制。

如果说发展交易市场是完善市

场的必要步骤，那么搭建产业平台则

是激活市场的秘诀所在。产品型平

台是未来机构发展的趋势，完整的产

业链可以在监管下统一执行，杜绝了

评估机制不健全的问题。对于艺术

家来说，客观、公平、公正而且完整的

产业链机构，将复杂的艺术市场转化

为一次性的芯片式服务，应该成为首

要选择。

从这个意义上讲，金艺桥艺术空

间是一所为青年艺术家量身打造的全

产业链型机构，愿意真正帮助艺术家

更好地进行自我销售和打造个人品

牌，与艺术家一起成长。

传承中华文明历史

延伸金陵画派文脉

佘玉奇这些作品，从生活中来，又

到生活中去，既有名山大川的雄伟，又

有江南烟雨的朦胧。他的山水让人感

受到江南的美好。

（徐里，中国美协分党组书记、驻会

副主席、秘书长）

远看有势 近看有质

佘玉奇在笔墨上很讲究，笔墨的浓

淡、虚实，线条的刚柔、轻重，造成一种

起伏、一种节奏。佘玉奇笔力有劲、刚

柔并济。画水也很有特点，瀑布、云彩

都有自己的技法，这是他作品最出彩的

地方。

（邵大箴，中央美术学院教授、博士

生导师，中国美协理论委员会原主任）

美术圈里都非常认可他

佘玉奇读的书多、走的路多，所以

有才气。他的作品具有时代感，而且意

境清新，笔调高雅，是我们这一代人中

的佼佼者，同时他还是美术界的组织

者。他抓紧时间进行创作，并取得了很

好的成绩。在美术圈里，大家都认可

他，希望他能取得更大的成就。

（丁杰，中国美协艺委会副主任）

语言淳厚 意趣饱满

佘玉奇在意境选择中从不犹豫，总

是把它生动而又充满意趣地表达出

来。他刻意把山水画的意趣和意境放

在第一位。看佘玉奇的画，扑面而来的

是一种对生活的、对祖国大好河山的热

爱。他的创作语言中常有一种淳厚的

表现，这种淳厚，包括画面、整个构造、

笔墨的情绪以及色彩笔墨的交融。他

在具体的笔墨技术语言中则是比较淡

然与淳厚的。

（周京新，江苏省美术家协会主席、

江苏省国画院院长）

从传统中来 又跳出传统

佘玉奇的山水画从传统中来，又

跳出了传统的范畴，构图宏大，形成了

特有的图式，他非常讲究用笔、用墨，

色彩也比较丰富。当然佘玉奇也尝试

现在流行的泼彩山水，他对每一件作

品，甚至每一个角落、每一棵树、每一

块山石、每一片云彩都有深入的思考、

精细的描绘，他的作品融进了他对艺

术审美的一种表现或一种判断。

（刘伟冬，南京艺术学院院长）

具有江苏风格的画家

佘玉奇的画有一份滋润和圆润，这

与他读书、做人以及江苏地域文化的影

响是分不开的。佘玉奇本人和作品都

值得研究，他的整个发展过程给我们提

供了一个很好的示范。我觉得很多画

家应该向他学习，不仅从技法上，还从

学习态度、学习方法上学习。

（高云，中国画艺委会副主任、江苏

省中国画学会会长）

突破了一些传统格局

佘玉奇在小写意的基础上用色用

彩更加大胆，面貌发生了很大的变化。

泼墨、泼彩对于画家技法的要求更高，

是画家在瞬间对纸张的把握，对笔墨和

色彩的把握，佘玉奇在这两方面结合得

非常好，如果佘玉奇在这条路上走下

去，将来会取得更高成就。

（徐惠泉，江苏省美术馆馆长）

玉奇的画有情有义

佘玉奇没有很职业化，不是官样文

章。他是能画大画的，虽然说可以以小

见大，但是大画仍然是大画。首先有大

的格局和气势，其次有大的体魄和气量

能控制，同时有耐看的细节。所以他能

在气势磅礴中做到精微，说明他形而上

与形而下结合得比较好，这与他的文化

积累有极大的关系。

（胡宁娜，江苏省国画院副院长）

有独到的个人创造

水和云都是比较虚的东西，山比较

实，实容易表达，虚很难表达，在虚中要

见实。水是无形的、流动的，瀑布也是

无形的，但在他的画面上，两者表达得

十分精美。对于树木的处理，他已经归

纳出自己的一套绘画语言，既不同于古

人，也不同于今人，而是属于佘式，是佘

家笔墨。

（薛亮，江苏省美术家协会副主席）

有对当代山水的思考

佘玉奇的画有两点值得一谈。一

是他的画整体气息雅致，比较接近时

代，整个画里渗透着一种文化气息；二

是他的章法和构图有突破，不像过去

我们传统习惯中的那种平远、高远或

者深远。

（刘赦，江苏省美术家协会副主席，

南京师范大学美术学院院长）

对美的追求全世界是一致的

之前，看过许多中国画展，佘玉奇

的画展给我留下的印象很深。他的画

与其他人的画不一样，既有东方的韵

味，又融入西方绘画元素，他的画很有

质感，给我带来强烈的视觉冲击。不同

地域、不同画种对艺术评判不一定一

致，但对美的追求全世界是一样的。佘

玉奇的画很美，希望有机会邀请他到法

国进行艺术交流。

（巴龙，法国巴黎大学艺术系教授）

中西融合 彰显质感

佘玉奇的画作体现了中国画的特

色，也吸取了西方绘画的色块面元素，

他的技法使画面质感很强，他画的风景

特别美。西方绘画如何结合东方精神，

是我看过佘玉奇画展以后思考得最多

的问题。

（帕克里夏·埃里斯，英国美术评论家）

对西方绘画创作有借鉴作用

佘玉奇的水墨画给我的感觉非常

强烈,这种黑白对比、构图比例关系，以

及云彩和云彩下面的景色，画面非常明

快，对西方绘画创作有借鉴作用。回去

以后我要好好研究，把中国水墨画元素

融入西方绘画创作中。
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